

Deutschland voranbringen. Wir handeln.

Der Politikwechsel hat begonnen

Wir übernehmen Verantwortung für unser Land.

Nach nur wenigen Monaten hat die CDU geführte Bundesregierung unter Bundeskanzler Friedrich Merz zahlreiche Maßnahmen auf den Weg gebracht. Wir reden nicht nur, wir übernehmen Verantwortung und handeln. So bringen wir Deutschland voran!

Wir machen Deutschland wieder wettbewerbsfähig und leistungsgerecht

- **Das Investitions-Sofortprogramm läuft:** Mit besseren Abschreibungen machen wir Investitionen attraktiver. Wir senken ab 2028 schrittweise die Steuern für Unternehmen.
- **Wir stärken unseren Forschungsstandort:** Die steuerliche Forschungszulage wird verbessert. Damit unterstützen wir vor allem den Mittelstand.
- **Wir senken die Energiepreise:** Die Gasspeicherumlage wird abgeschafft. Die Netzentgelte werden gesenkt. Energieintensive Unternehmen zahlen dauerhaft weniger Stromsteuer.
- **Wir entlasten die Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer:** Dazu wird die Pendlerpauschale erhöht. Sie steigt im nächsten Jahr auf 38 Cent ab dem ersten Kilometer. So stärken wir unsere Leistungsträger nicht nur im ländlichen Raum.
- **Wir sorgen dafür, dass sich freiwilliges Arbeiten im Rentenalter mehr lohnt:** Mit der Aktivrente stellen wir Hinzuerdienste in sozialversicherungspflichtiger Beschäftigung bis zu 2.000 Euro pro Monat steuerfrei.
- **Wir entlasten landwirtschaftliche Betriebe:** Die Agrardieselrückvergütung wird wieder vollständig eingeführt.
- **Wir stärken unsere Gastronomie:** Die Umsatzsteuer auf Speisen in Restaurants und Gaststätten wird dauerhaft auf sieben Prozent reduziert.
- **Für unser Ehrenamt:** Die Ehrenamts- und die Übungsleiterpauschale steigen. Damit stärken wir alle, die sich in Vereinen, Verbänden, Kirchen oder anderen Stellen unentgeltlich für uns einsetzen.

Wir ordnen, begrenzen und steuern Migration

- **Wir haben die Kontrollen an den deutschen Grenzen verstärkt:** Asylbewerber, die aus sicheren Drittstaaten kommen, weisen wir konsequent zurück. Mit Erfolg: Die Zahl der Asylbewerber geht Monat für Monat zurück. Schleuser werden dingfest gemacht, offene Haftbefehle werden vollstreckt.
- **Sorgfalt statt Turbo:** Wir haben die Turboeinbürgerung nach drei Jahren abgeschafft. Wir ahnden Betrug im Einbürgerungsverfahren mit einer zehnjährigen Einbürgerungssperre.
- **Kein Nachzug:** Wir haben den Familiennachzug zu subsidiär Schutzberechtigten ausgesetzt.
- **Vereinfachte Einstufung von sicheren Herkunftsstaaten:** Wir haben die Einstufung sicherer Herkunftsstaaten durch Rechtsverordnung der Bundesregierung ermöglicht.

Wir machen Deutschland wieder schneller, flexibler und digitaler

- **Wir nehmen Digitalisierung ernst:** Mit dem neuen Bundesministerium für Digitales und Staatsmodernisierung setzen wir ein Zeichen und machen Deutschland fit für die Zukunft.

- **Wir verschlanken den Staat:** Die Zahl der Regierungsbeauftragten haben wir mehr als halbiert. Das spart dem Steuerzahler Geld.
- **„Once Only“ machen wir zur Regel:** Wir sorgen dafür, dass Bürger und Unternehmen ihre Daten gegenüber dem Staat nur einmal angeben müssen.
- **Firmenstart in einem Tag:** Wir stellen ein zentrales Webportal zur Unternehmensgründung innerhalb von 24 Stunden zur Verfügung.
- **Mehr Tempo bei Infrastruktur:** Mit dem Infrastrukturzukunftsgesetz stellen wir Verkehrsprojekte ins „überragende öffentliche Interesse“. So sorgen wir dafür, dass unsere Straßen und Schienen schneller gebaut und erneuert werden.
- **Vorfahrt für digitale Infrastruktur:** Den Ausbau von Glasfaser- und Mobilfunknetzen haben wir zum „überragenden öffentlichen Interesse“ hochgestuft. So beschleunigen wir den Netzausbau und schließen Versorgungslücken.
- **Bau-Turbo verabschiedet:** Damit wird der landesweite Wohnungs- und Sozialbau angekurbelt. Das Investitionsprogramm Ganztagsausbau wird verlängert.

Deutschland ist wieder verlässlicher Partner in Europa und der Welt

- **Wir nehmen unsere geopolitische Verantwortung wahr:** Mit Friedrich Merz hat Deutschland auf der internationalen Bühne wieder eine starke Stimme. Europa schaut wieder mit Bewunderung statt mit Verwunderung auf uns.
- **Wir stehen zu unseren Bündnispartnern:** Die NATO-Verträge werden erfüllt. Damit machen wir Deutschland auch wieder verteidigungsfähig.
- **Wir stärken unsere Bundeswehr:** Dazu führen wir 2026 einen neuen Wehrdienst ein.

Und der Politikwechsel geht weiter

- **25 Prozent weniger Bürokratie für die Wirtschaft:** Die Boniflicht schaffen wir ab, auch die Belastungen des Energieeffizienzgesetzes und des Lieferkettengesetzes. Die europäische Lieferkettenrichtlinie muss bürokratiearm und praxistauglich sein.
- **Zurück zum „Fördern und Fordern“:** Das Bürgergeld wird zu einer neuen Grundsicherung für Arbeitsuchende umgestaltet. Die Anreize eine Beschäftigung aufzunehmen, werden deutlich erhöht. Auch der Sozialmissbrauch wird konsequenter bekämpft.
- **Wir sorgen für weitere Entlastungen und flexiblere Möglichkeiten:** Wir wollen Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer entlasten. Insbesondere mit steuerfreien Überstundenzuschlägen und einer wöchentlichen statt täglichen Höchstarbeitszeit.
- **Wir erleichtern Zuwanderung für Fachkräfte:** Mit der Work-and-Stay-Agentur zur Fachkräftewanderung werden wir die Anwerbung von Fachkräften vereinfachen.
- **Sicherheit hat für uns höchste Priorität:** Dafür statthen wir Bundespolizisten mit modernen Befugnissen aus. Und wir stärken die Abwehrfähigkeiten von Bundespolizei und Bundeswehr gegen Drohnenangriffe.
- **Mit aller Konsequenz:** Im Kampf gegen schwere Straftaten, wie etwa sexuelle Gewalt gegen Kinder, führen wir die dreimonatige Speicherung von IP-Adressen ein. Um Sicherheit vor Ort und im Alltag zu stärken, bauen wir den Videoschutz an Kriminalitätsschwerpunkten aus. Zudem soll die elektronische Fußfessel für Gewalttäter verstärkt eingesetzt werden können.

Die CDU-geführte Regierung geht Schritt für Schritt und Reform für Reform die Aufgaben an, die sich ihr stellen. Diese Regierung nimmt ihre Verantwortung wahr und handelt.